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I. MUNICIPALIDAD DE VALLENAR
CONCEJO MUNICIPAL

SESIÓN ORDINARIA N°34

13/11/12

01.- En la sala de sesiones de la I. Municipalidad de Vallenar, siendo
las 09:20 horas, Presidiendo el Concejal, Sr. Cristian Tapia Ramos, saluda a los señores
Concejales dando inicio a la Sesión. Actúa como Secretaria Ejecutiva y Ministro de Fe, Sra.
Nancy Farfan Riveras y Sra. Sylvia Villegas Tapia como Secretaria Administrativa.

A S I S T E N C I A
SR- PRESIDENTE DON CRISTIAN TAPIA RAMOS
SR. CONCEJAL DON LUIS BOGDANIC CAMINADA
SR. CONCEJAL DON JORGE PINO ALQUINTA
SR. CONCEJAL DON SERGIO IRIBARREN CÁRDENAS
SR. CONCEJAL DON WALDO RAMOS MERCADO
SR. CONCEJAL DON RAÚL MEDINA FERNÁNDEZ
SR. CONCEJAL DON ROBINSON MORALES VALERA

TABLA:

1.- SALUDOS PRESIDENTE DEL CONCEJO
2.- LECTURAS ACTAS ANTERIORES
3.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA
4.- CORRESPONDENCIA DESPACHADA
5.- PRESENTACIÓN DE MAYOR DE CARABINEROS TEMA "SEGURIDAD CIUDADANA".
6.- PRESENTACIÓN DEPORTISTA DAKAR SR. CLAUDIO RODRÍGUEZ "BURRITO RODRÍGUEZ"
7.-CUENTA PRESIDENTE
8.- CUENTA CONCEJALES
9.- PETICIONES

Invitados:

Sr. Mayor Comisario de Carabineros Don Cristian Bujes Retamales
Sr. Jefe SIP Don Ricardo Ibaceta Arias
Sr. Raúl Peralta Martínez Jefe DAEM
Sr. Lucía Mulet Martínez DAEM

02,- LECTURA Y DISCUSIÓN ACTAS ANTERIORES

Se aprueban Actas N° 29, 30, 32 Y 33

03.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA:
No hay

04.- CORRESPONDENCIA ENVIADA:
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Iván Torres
I.
Pukará

Responde a documento indicando que no es posible agendar audiencia para
el concejo dado ya están consideradas hasta fin de año, pero en concejo en
conocimiento de la situación que deseaban dar a conocer han señalado que
debe coordinar directamente con el Arquitecto designado por la
municipalidad para el proyecto de la segunda planta de la Plaza de
Artesanos.

Sra. Fresia Guevara G.
Presidenta Adulto Mayor
Renacer y Junta de Vecinos N°2

Informa que no es posible apoyar a las instituciones
dado que los recursos ya están destinados en las
actividades y peticiones formuladas en el segundo
semestre del presente año.
Se recuerda que tienen deuda pendiente y para
solucionar su situación deben presentarse en el
municipio 2° Piso en la Dirección de Finanzas.

Srta. Marcia
Trigo S.

Da respuesta a solicitud presentada, señalándose que no es posible acceder
a lo solicitado dado que solo faltan dos meses para terminar el año por lo
que solicitan que sigan rindiendo de acuerdo a io que se formuló a principio
de año que gastarían el aporte municipal a través del concejo, pero los
instan a que para el año 2013 en documento de solicitud dejen establecido
en qué gastarán de manera que ocurra la situación que plantean.

04.- PETICIÓN

Centro Comunal de Gimnasia Solicitan aporte para pagar pasajes, hospedaje e inscripción
con ¡a finalidad de que 8 mujeres participen del Campeonato
Nacional de Niveles inserto en e! Programa Nacional de
Federación Deportiva de Gimnasia Chilena.

ACUERDO N°294
Por unanimidad de los presentes se aprueba aporte para el Centro Comunal de

Gimnasia por valor de $300.000.- (trescientos mil pesos) con la finalidad de pagar pasajes,
hospedaje e inscripción de 8 damas de la disciplina de gimnasia que participarán en el
Campeonato Nacional de Niveles inserto en el Programa Nacional de Federación Deportiva de
Gimnasia Chilena, actividad a realizarse entre los días 17 y 18 de Noviembre del presente año.

Taller Adulto Mayor
Años Dorado

Solicita aporte para comprar colaciones con la finalidad
compartirlas en viaje que se realizará a la IV Región del país.

de

ACUERDO N°295
Por unanimidad de los presentes se aprueba aporte para el Taller de Adulto Mayor Años
Dorados, por valor de $30.000.- (treinta mil pesos) con la finalidad de pagar colaciones en
viaje que realizarán 28 personas a la IV Región el día 17 de noviembre de! presente año.

05.- PRESENTACIÓN MAYOR COMISARIO DE CARABINEROS SR. CRISTIAN BUJES
RETAMALES:

Sr. Alcalde agradece la presencia de Sr. Mayor de Carabineros y el Jefe de la SIP, señala
que el motivo de la citación es para analizar algunas situaciones que están pendientes tai como
ocurre con el tema del terreno entregado para la construcción del retén en la población
Hermanos Carrera, terreno que se pensaba construir el CESFAM, el que fue derivado para su
construcción en la Población Baquedano, pero hasta la fecha no se ve que se esté utilizando.
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Sr. Mayor señala que aún no se ha solucionado el problema de la división del terreno ante el
conservador de Bien Raíz, por lo que solicita que eso se apure, porque ayer logística midió el
terreno, agrega que llamaron de Santiago pidiendo más terreno trámite que ya se realizó, por
tanto el proyecto se comenzaría a construir con las medidas actuales, con la finalidad de iniciar
este año la construcción.

Carabineros licita la construcción y la quién gana la licitación construye, no existe una
empresa única que trabaje para la institución, la licitación es transparente.

En el tema de los gitanos sugiere que una vez que salgan se cerque el terreno que
utilizan para quedarse en la comuna y tal vez construir una casa, momentáneamente con la
finalidad de erradicarlos definitivamente.

Concejales señalan que los vecinos de ese sector se quejan por lo que ocurre entorno a
ellos, la basura, consumo de drogas, peleas, etc., se preguntan qué hace Carabineros que no
fiscaliza. Responde Sr. Bujes que efectivamente ocurre peleas y esas son ocasionadas por una
pareja de gitanos que tienen problemas mentales.

Concejal Morales agrega que es preocupante la situación que planteó el Concejal dado
que efectivamente se aprecia a algunos gitanos en actitud de drogadicción, sin considerar el
mayor problema que los menores que están a su cargo quedan a la deriva sumando que la
mayoría de ellos andan sin ropa y quedan expuestos a que les ocurra cualquier cosa.

Sr. Alcalde coordina una visita con Carabineros al sector con la finalidad de preguntarles
a los gitanos cuándo se retirarían o darles un plazo para que se trasladen al sector al lado de
donde se instalan las Ramadas, allí se dispondrá de baños químicos y se les llevará agua.

Se consulta si existe alguna ley que proteja a los gitanos porque no es llegar y echarlos,
para ello Sr. Alcalde telefónicamente se contacta con Srta. Abogada con la finalidad de que
averigüe el tema.

Concejal Morales indica que existe una ordenanza que no se permite acampar en el
lecho del ribereño.

Mayor Bujes, agrega que Vallenar es una ciudad bonita, hay que cuidarla, la
acción policial carabineros la realiza pero e! tema de los gitanos es competencia del municipio.

Sr. Alcalde lo verá directamente con la abogada el desalojo de los gitanos.
Insiste Sr. Bujes que ese lugar de la comuna es idóneo para la transacción de

droga, por lo oscuro y solitario.
Recuerda Sr. Ramos que anteriormente en ese sector hubo una intervención de

proyecto macro de Quiero a MÍ Barrio, allí se invirtió un buen recurso, señala que se originaron
problemas con los vecinos, por tanto ante lo señalado por el Sr, Bujes cree que es necesario
analizar si la intervención produjo buenos resultados.

Mayor señala que allí hace falta una acción social, dado que Vallenar merece
recuperar sus espacios y la acción debe partir desde el Municipio.

Sr. Alcalde responde que eso ya se está haciendo, en primera instancia el
concejo acordó no entregar patente a locales que estén ubicados en sectores residenciales, si lo
están haciendo en sectores comerciales.

Sr. Bujes felicita por la Expo Rural, encuentra que fue una iniciativa muy
hermosa, una atracción para la comuna, pudo apreciar en aquella oportunidad que acudió gran
cantidad de público.

Agrega además que la idea de las máquinas de ejercicios en el entorno de la
ciudad fue una muy buena idea, se puede apreciar que son utilizadas por la familia.

En el tema de las cámaras, en este momento se está eligiendo al persona! que
estará a cargo de las cámaras, se está analizando dónde instalarlas, tal vez en sector la UDA,
colegios y en otros sectores que están desprotegidos.

En relación al robo de autos, esto está ocurriendo porque las personas dejan sus
pertenencias a la vista dentro del mismo, lo que genera un descuido y una oportunidad para los
ladrones.

En relación a los mochileros se tomó a tres personas detenidas por deudas con la
justicia, Carabineros aún está activo en este tema, pero echarlos de la ciudad no se puede dado
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que si lo hicieran y les ocurriera algo en la carretera Carabineros sería responsable 100% de lo
que le pueda ocurrir.

Concejal Ramos considera en términos generales que es bueno que todo lo que
el municipio se encuentre haciendo especialmente el avance del tema vial, cree que hay algo
que tiene que ver con la modernización municipal, los municipios trabajan de acuerdo al
pensamiento del Alcalde, pero es bueno de ordenar la idea en cuanto a elaborar el plan de
desarrollo, en plan vial pensando en el futuro y dejarlo estampado en un proyecto.

Sr. Alcalde responde que eso ya está considerado a contar de esta fecha a cuatro
años más y en los próximos días se tendrá que proyectar para diez años más.

En relación al tema de qué está ocurriendo con los vehículos de segundad
ciudadana, Concejal Medina señala que se debe buscar gente idónea.

Sr. Bujes a continuación detalla la cantidad de delitos que se están originando en
la comuna, para ello procede a leer documento que se anexa a la presente acta.

06.- PRESENTACIÓN DEPORTISTA SR. CLAUDIO RODRÍGUEZ:

Sr. Claudio Rodríguez, competidor del DAKAR y perteneciente al Teams Tarnarugal ha
solicitado audiencia en el Concejo con la finalidad de dar a conocer los progresos que ha tenido
desde sus inicios a la fecha, todo lo anterior a través de diapositivas, en que se puede apreciar
datos personales, logros deportivos, noticias periodísticas, valores de ropa adecuada,
lubricantes, repuestos y accesorios los que suman un valor de $3.712.000.- se suma el valor
costo competencia, costo piloto, lo que suman $33.712.000.-, descontando a esto el valor por
pago de auspiciadores principales tales como Empresa Tarnarugal y Honda por valor de
$17.000.000.- por tanto lo que se requiere es la suma de $16.712.000.- , está cierto que el
Municipio no podría entregar esa suma pero si a lo mejor parte de ella lo que sumado a nuevos
espacios publicitarios disponibles en su vestimenta como en la moto podría lograr lo que se
requiere.

Concejo escuchó y observó atentamente la presentación, al final felicita al deportista por
sus logros, por mantener vivo el nombre de la ciudad y darlo a conocer a dónde vaya, señalan
que se sienten orgullosos de que en su moto siempre destaque el logo del municipio.

Sr. Alcalde se suma a las felicitaciones y se compromete a gestionar ante las empresas
con la finalidad de conseguir recursos para ir complementando lo que falta por conseguir y que
Sr. Rodríguez siga participando en el Dakar 2013.-

07.- PRESENTACIÓN DAEM
Sr. Raúl Peralta, Jefe DAEM informa que en esta oportunidad se presentarán dos puntos

necesarios de aprobar, el más inmediato es la aprobación de la creación de una línea en el
FAGEM 2012.-

Sra. Lucía Mulet señala que es necesario realizar algunos cambios en los saldos por línea
de Proyecto FAGEM 2012 dado que es necesario crear una nueva línea para cancelar la
elaboración del Diseño del Liceo Bicentenario, la que se denominará Falta de recursos para
confección de diseño del Liceo Bicentenario de Vallenar.-

RESUMEN FAGEM 2012
Teniendo en consideración los saldos por línea del Proyecto FAGEM 2012 al 13 de Noviembre
2012 se presenta al Concejo Municipal la siguiente propuesta de traspaso par la elaboración del
Diseño del Liceo Bicentenario.

ÁREA INICIATIVA
MONTO
GASTADO

SALDO POR
LINEA

ASESORÍAS Y EST
DISEÑOÍLiceo Bic)

SALDO
FAGEM

CAPACITACIÓN

INDEMNIZACIÓN

33,277,945

50,000,000

8,827,752

3,727,647

24,450,193

46,272,353

20.000.000

0

4,450,193

46,272,353
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INFRAESTRUCTURA
DAEM
MEDIO DE
TRANSPORTE
MOBILIARIO Y
TECNOLOGÍA
COMUNIDAD
EDUCATIVA

Sublinea a crear

TOTAL

30,000,000

50,000,000

10,000,000

10,000,000

183,277,945

0

49,999,999

0

4,013,565

66,568,963

30,000,000,

1

10,000,000

5,986,435

116,708,982

10,000,000

0

10,000,000

0

40,000,000

40,000,000

20,000,000

1

0

5,986,435
40.000.000

116,708,982

De la línea N° 1 Capacitación se reasignan $ 20,000,000 a la línea N° 3 Infraestructura ,
sublínea Asesorías y Estudios.
Se elimina la línea N° 6 y se reasignan los $ 10,000,000 a la línea N° 3 Infraestructura,
sublínea Asesorías y Estudios.
De la línea N° 3 Infraestructura, sublínea Obras de Infraestructura DAEM se traspasan
$10,000,000 a la sublínea
Asesorías y Estudios de la misma línea.

FAGEM 2012 CON LAS MODIFICACIONES SOLICITADAS AL CONCEJO MUNICIPAL 13 DE NOVIEMBRE
2012

LINEA

SUBLÍNEA
INICIATIVA

MONTO
GASTADO

SALDO POR
LINEA SALDO FAGEM

CAPACITACIÓN

DOCENTES Y
ASISTENTES Ed.

INFRAESTRUCTURA

TRANSPORTE
ESCOLAR
PARTICIPACIÓN DE LA
COMUNIDAD
EDUCATIVA

TOTAL

CAPACITACIÓN

INDEMNIZACIÓN

OBRAS DEINFR. DAEM

ASESORÍAS Y ESTUDIOS
MEDIO DE TRANSPORTE
PARA ALS.
COMUNIDAD EDUCATIVA

. — ,

13,277,945

50,000,000

20,000,000

40,000,000

50,000,000

10,000,000

183,277,945

8,827,752

3,727,647

0

0

49,999,999

4,013,565

66,568,963

4,450,193

46,272,353

20,000,000,

40,000,000

1

5,986,435

4,450,193

46,272,353

20,000,000
40,000,000

1

5,986,435

116,708,982

ACUERDO N°293

Por unanimidad de los presentes se aprueba modificación presentada por el Departamento de
Educación correspondiente al FAGEM 2012, de acuerdo al siguiente detalle:

Iniciativa

Capacitaciones a Personal del DAEM o
Corporación
Obras de Infraestructura en DAEM o
Corporación

Asesorías y Estudios

Cancelación de Indemnizaciones

Adquisición de medios de transporte
para alumnos

Participación de la Comunidad
Educativa

Titulo Actividad

Modernización de la Gestión DAEM a través de la
Capacitación Permanente

Mejora del Entorno Laboral

Falta de recursos para confección de diseño del Liceo
Bicentenario de Vallenar
Indemnizaciones por años de Servicios par el
personal que se rige por el Código del Trabajo

Un medio Transporte para el Traslado de los
Estudiantes de Vallenar

Integración de las Unidades Educativas con la
Comunidad

Monto

13,277,945

20,000,000

40,000,000

50,000,000

50,000,000

10.000,000
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TOTAL 183,277,945

- PADEM 2013
Se Índica que es necesario en esta oportunidad analizar el PADEM 2013, se recuerda

que en sesión anterior se entregó una copia a cada uno de los integrantes del Concejo con la
finalidad de analizarlo y posteriormente aprobarlo.

Sr. Peralta señala que hace un tiempo se trató el tema de los departamentos fiscales,
que de acuerdo a BB.NN., estos ya están pronto a ser entregados, se notificó a las personas
que están allí viviendo dándoles un plazo para el desalojo y antes deben cancelar los gastos de
consumos básicos que en algunos casos no están pagados desde hace bastantes meses.

En relación a la construcción del Liceo Bicentenario, el gobierno dio la posibilidad a esta
comuna de contar con un establecimiento de esta naturaleza, el que debe estar listo en el mes
de mayo del año 2013.

Se autorizó la segunda etapa, lo que significa un monto de un mil quinientos millones de
pesos pero el DAEM debía contar con cuarenta millones de pesos para pagar el estudio y se ha
creado para ello una línea tal como lo explicó la Sra. Lucía Mulet, el itern: "Falta de recursos
para confección de diseño del Uceo Bicentenario de Vallenar".

Informa que es necesario crear el Centro de Atención Integral, el que debiera tener
sicólogos, psicopedagogos y Asistente Social, por el momento se formaría con funcionarios que
se encuentran insertos en la Planta del DAEM.

El HPV es un Programa duro, dado que la SEP a abarcado dentro de los establecimientos
educacionales por tanto el trabajo que se puede realizar es mínimo compuesto por dos
asistentes sociales y dos sicólogos.

Sr. Ramos señala que de acuerdo a la organización se está creando un área de
operaciones, conductores y habilidades por la vida. Hoy es más fácil el trabajo de los colegios a
colegios y el contar con un área que permita mirarlo integralmente respecto del tema HPV,
¿hay personal contratado, o se debe contratar?, la JUNAEB solo trata a párvulos hasta segundo
básico pero eso no es malo, pero también se requiere el trabajo en otros ciclos educativos.

Considerando que hay dos colegios que está con problemas que es la Escuela de Arte y
el Liceo Politécnico, allí se han logrado resultados.

Sr. Alcalde está de acuerdo en acoger lo que se está planteando y acoger lo que señala
Sr. Ramos, por que hay que tener más presencia en el equipo de DAEM.

Sr. Peralta señala que es partidario que aquellos profesores que se encuentren
ejerciendo cargos administrativos deben estar haciendo clases.

Sr. Morales en relación al programa HPV, Índica que el problema está en la familia y
para eso están las redes por tanto se debe potenciar a través de éstas.

Sr. Medina señala que en salud hay redes ya establecidos eso se van dando en el
sentido del terna de la meningitis y crear el hábito de limpieza.

La red es importante y es mucho más fácil porque es difícil que la dirigenta vecinal que
solo los ve una vez al mes, pero los profesores deben estar pendiente durante el contacto día a
día con los estudiantes para conocer su situación. Sr. Pino señala que antiguamente era deber
de los profesores conocer con quién vivía el niño, sugiere que eso se vuelva a realizar, visitar el
domicilio de los alumnos.

La situación es grave, es un problema social, de la casa, el barrio, el entorno al
establecimiento, etc., para salvar la situación están los orientadores sociales y se debe hacer un
asesoramiento de manera que los profesionales hagan su trabajo, porque falta compromiso.
Piensa que se debe hacer un seguimiento para saber qué función están cumpliendo los
funcionarios de los establecimientos.

Andrea Díaz Gaileguillo señala que es partidario de contar con un móvil asistente social,
para ver el tema de los estudiantes, sus inasistencias, etc., recuerda que los primeros en
detectar problemas que afectan al alumno y especialmente su conducta, la que se refleja en el
hogar y para ello la asistente social es la que mueve la red para ayudarlos.
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Sr. Peralta solicita que el Programa Chile Califica retorne nuevamente al DAEM, para ello
es necesario tal vez contar con profesores jubilados que trabajen con boletas de honorarios.

Ante esta petición de parte del Jefe de DAEM se autoriza que retome el Chile Califica,
pensando en el bien de todas aquellas personas que desean nivelar sus estudios.

ACUERDO N°296
Por unanimidad de los presentes se aprueba PADEM - 2013, presentado por la Dirección

de Educación Municipal.

05.- CUENTA SR ALCALDE:
Beatificación y nombramiento hija ilustre:

Sr. Alcalde recuerda que hay que aprobar el nombramiento de "HDA ILUSTRE DE LA
CIUDAD DE VALLENAR" a la BEATA MARÍA CRECENCIA PÉREZ de la Congregación de las HIJAS
DE MARÍA SANTÍSIMA DEL HUERTO, dado que el ano pasado se señaló que si era beatificada el
concejo otorgaría ese nombramiento.

ACUERDO N°297
Por unanimidad de los presentes y ante sus méritos, nombra "HDA ILUSTRE DE LA CIUDAD DE
VALLENAR" a la BEATA MARÍA CRECENCIA PÉREZ de la Congregación de las HDAS DE MARÍA
SANTÍSIMA DEL HUERTO.

Viaje a Colombia:
Sr. Alcalde recuerda a los concejales que está pendiente el acuerdo para viajar a

Colombia con la finalidad de participar de una Pasantía del Departamento de Bolívar, actividad a
realizarse entre los días 26 al 30 de noviembre del presente año.

Informa que será acompañado de un funcionario municipal.

ACUERDO N°298
Por unanimidad de los presentes, concejales aprueban viaje de Sr. Cristian Tapia Ramos,
Alcalde de la comuna, para participar en Pasantía Departamento de Bolívar, Colombia,
actividad a realizarse entre los días 26 al 30 de noviembre del año 2012, invitado por Director
UKNOW-HOW", Encargado de Gestión Pública Regional y Local EIRL.

06.- INFORME CONCEJALES
Pendiente

7.- PENDIENTES
N°
1

2

TRAMITES PENDIENTES
Solicita gestionar para solucionar
problema de Escuela de Domeyko
respecto de escenario.
Solicita medir decibeles a local África Mía

RESPONSABLE
DAEM
Memo 40
15.06.11
Departamento de
Fiscalización
Memo 70
04.05.2012 /]

RESPUESTA

ñ /)
Sr. Alcalde, siendo las 13:55 horas da por finalizátia la sWsión// / /

CKA . . // , U+*¿¿/
NANCY FARFAN RIVEROS
SECRETARIA MUNICIPAL
MINISTRO DE FE

z CONCEJO
y. MUNICIPAL

1VIA VILLEGAS TAPIA
SECkETARÍA ACTA
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